

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 403

Vom 2017.02.07 von 14:16 bis 15:52 Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian L. Hauer**

Protokoll: **Hendrik Reichenberg**

Beschlussbuch: **Jasmin Selchow**

Anwesend:

| | | | |
|---------------------|----------------|-----------------------|--------------------|
| Dino Kussy | Inessa Azizova | Julian Hankel | Rico van Endern |
| Felix Thran | Jakob Vogt | Lena Krieg | Sebastian L. Hauer |
| Hendrik Klöß | Jasmin Bruns | Matthias Schaffartzik | |
| Hendrik Reichenberg | Jasmin Selchow | Philipp Dittrich | |

Verspätet:

François Hoffmann

Abwesend:

| | | |
|-------------------------|--------------------|-----------------|
| Alexander Brockmann (E) | Dennis Ochocki (E) | Timo Cramer (E) |
| Cordt von Egidy (E) | Moritz Pfalzgraf | |

Gäste:

| | | |
|---------------|---------------------|---------------|
| Felix Mues | Julia Wucherpfennig | Martin Ness |
| Hendrik Fuchs | Kevin Vorrath | Timuçin Boldt |

Inhaltsverzeichnis

| | | |
|-----------|--|----------|
| 1 | ToDoS | 2 |
| 2 | Post | 2 |
| 3 | Mails | 3 |
| 4 | Berichte | 3 |
| 5 | PG-Räume | 4 |
| 6 | Geld für die Hardware-AG | 5 |
| 7 | Sitzungstermine in den Semesterferien | 6 |
| 8 | Protokollbeschlüsse | 6 |
| 9 | GO-Änderung | 7 |
| 10 | Sonstiges | 8 |
| 11 | Newsletter | 8 |

14:16 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:17

Protokolle

- 392 V2 – „in Arbeit“
- 393 V1 – „in Arbeit“
- 395 V1 – „in Arbeit“
- 399 V2 – „in Arbeit“
- 400 V1 – „in Arbeit“
- 401 V1 – „in Arbeit“
- 402 V1 – „in Arbeit“

ToDos

Alt:

- Die PG-Regelungen klären → Sebastian L. Hauer → TOP
- Defekte am Infoscreen → Rico van Endern → Bericht
- Mit der Sommer-O-Phase wegen des Mathetutors für die Vorkurse reden → Philipp Dittrich → geklärt
- Unsere Telefonnummer im Telefonbuch Universität → Sebastian L. Hauer → „in Arbeit“

Neu:

- Liste der Lernräume als Übersicht im Wiki hochladen → Lernraumbeauftragte¹
- Änderung der Regelung der Lernräume für PG²s → Lernraumbeauftragte
- Mit dem Dekan sprechen → Sebastian L. Hauer, Julian Hankel
- GO³ aktualisieren → Sebastian L. Hauer

2 Post

Beginn des TOPs: 14:19

✉ IRB⁴ Druckkostenabrechnung

¹Hendrik Klöß, Rico van Endern

²Projektgruppe

³Geschäftsordnung

⁴Informatikrechner Betriebsgruppe

3 Mails

Beginn des TOPs: 14:19

- 03.02.2017: Career Test 2017 — Fachschaftschallenge
 - @ Anne Schmitt
 - ☒ An dem Universum Career Test können Studenten noch bis Anfang März teilnehmen. Neben dem Erhalt des Karriereprofils, haben alle Teilnehmer die Gewinnchance auf ein Wochenendtrip und auf einen von zehn Raspberry Pi. Die Fachschaft mit den meisten Teilnehmern gewinnt 50 €.
- 03.02.2017: Call for Participation
 - @ Jessica Zimmermann
 - ☒ Am ersten Märzwochenende findet der FactoryHack2017 statt. Die 300 Teilnehmer sollen kreative Produktideen an Produktionsanlagen in einer realen Fabrik entwickeln und sich mit industriellen Fragen auseinander setzen. Die Teilnahme ist kostenlos.
- 04.02.2017: [juFORUM] Einladung zum 18. JungforscherCongress des Deutschen Jungforschernetzwerks — juFORUM e.V. in Köln/Bonn
 - @ Michael Tu Vinh
 - ☒ Einladung zum JungforscherCongress „Wissenschaft erleben — Zukunftsperspektiven entdecken“ vom 29.03.2017 bis 02.04.2017 in Köln/Bonn. Der Teilnehmerbeitrag beträgt für die gesamte Veranstaltung mit Unterkunft und Verpflegung 100 €, ohne Unterkunft sind es 70 € und nur für das Wochenende 65 €. Anmeldeschluss ist der 25.02.2017.
- Sonstiges
 - Spam
 - Karriereevent für Studentinnen
 - MatchWorkParty am 16.05.2017
 - IEC⁵ Newsletter
 - Werbung für IT-Traineeprogramm der Allianz für Absolventen

4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:21

- Lena Krieg:
 - Es gibt Fortschritte für neue Merchandiseprodukte

14:23 Uhr: François Hoffmann kommt.

- Rico van Endern:
 - Der Hausmeister hat uns informiert, dass die neu angebrachten Rollläden nicht mit unserem System kompatibel sind. Sie wurden abgeschaltet und werden hoffentlich bald ersetzt.

⁵International Atomic Energy Agency

- Der Lüftungsschacht wurde zwar umgebaut, jedoch weigern sich unsere Elektriker weiterhin auf das Dach der OH14⁶ zu steigen.
 - Der Infoscreen liegt zeitweise auf dem Tisch im Büro. Wenn der Techniker sich meldet, dann wird daran weitergearbeitet.
 - Das Beschwerdemanagement klappt gut, wenn wir anonymisiert Beschwerden an das Dekanat herantragen. Wir haben dabei gutes Feedback bekommen.
- Hendrik Fuchs:
 - Bericht zur Weihnachtsfeier vom 20.12.2016: Wir haben mit dem Glühwein etwa 65 € Gewinn gemacht. Das Merchandise inklusive Spenden hat uns etwa 110 € eingebracht.
 - Julian Hankel:
 - Die Vollversammlung für die Event-AG kommt bald.
 - François Hoffmann:
 - Ein Kran ist in die Mensabrücke gefahren.
 - Matthias Schaffartzik:
 - Die neuen Kühlschränke für den Kiosk sind bestellt und somit gibt es bald wieder kühle Getränke.
 - Sebastian L. Hauer:
 - Wir haben der Leitwarte berichtet, dass unsere Flurtür Mängel aufweist. Das Schließsystem wird vermutlich demnächst vollständig ausgetauscht.

5 PG-Räume

Beginn des TOPs: 14:30

Vorstellung des TOPs

Sebastian L. Hauer hat sich Donnerstag Nachmittag mal über die aktiven PG⁷s erkundigt. Die Lehrstühle haben eigene Besprechungsräume, Poolräume und Labore. Die Lehrstühle benötigen die Lernräume nicht dringend oder speziell. Man weiß aber nicht, ob die PGs sich außerhalb der regulären Treffen treffen oder treffen wollen. Eigentlich kommt das aber so selten vor, dass es eigentlich nicht nötig ist die Lernräume extra zu reservieren. Der Hintergrund der Geschichte ist, dass PG-Lernräume für PGs manchmal halt gebraucht werden und meistens eben nicht. Man sollte den PG-Admin mal fragen, wie hoch der Bedarf wirklich ist. Die regelmäßigen Besucher des Fachschaftsflurs sollen sich aber auch keine Privilegien für die Poolräume schaffen.

Diskussion

- Das sind die Möglichkeiten, die wir haben:
 - Wir lassen alles so, wie es derzeit ist.
 - Wir verschieben die PG⁸-Räume in die OH12⁹.

⁶Otto-Hahn-Straße 14

⁷Projektgruppe

⁸Projektgruppe

⁹Otto-Hahn-Straße 12

- Wir verschieben die PG-Räume partiell in die OH12.
- Wir schaffen die PG-Räume ab.
- Wenn eine PG es nicht selbstständig schafft zwei Wochen im Voraus einen Raum für sich zu reservieren, dann hat sie das selbst zu verantworten.

GO-Antrag

Es wird von Julian Hankel ein GO Antrag auf *Punkt 8: Durchführung eines Meinungsbildes* gestellt. Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

Meinungsbild:

Inwiefern möchten wir die Handhabung der PG-Räume ändern?

| Option | Stimmen |
|-------------------------------|---------|
| Nichts ändern | 1 |
| Restlos streichen | 1 |
| Regelungen neu formulieren | 18 |
| Räume in die OH12 verschieben | 0 |
| Enthaltung | 1 |

- Die Lernraumbeauftragten¹⁰ kümmern sich um die Neuformulierung der Regelungen für PG-Räume. Bei Diskussionsbedarf soll man sich an diese wenden.

6 Geld für die Hardware-AG

Beginn des TOPs: 14:51

Vorstellung des TOPs

Die Hardware-AG würde gerne ein Projekt anfangen. Dies ist eine Uhr für das CZI¹¹ aus einem WS2812-LED-Streifen. Es wird mit Kosten von etwa 35-40 € gerechnet. Die Hardware-AG will davon mindestens einen LED-Streifen von höchstens 25 € und ein 2A-USB-Netzteil von höchstens 8 € kaufen. Unter dem aktuellen Konzept von Finantzöpfen für AGs, würde die Hardware-AG gerne einen solchen für sich mit 200 € anlegen. Sollte dies nicht möglich sein, hätte die Hardware-AG gerne einen für die 40 €.

14:52 Uhr: Hendrik Fuchs geht.

Diskussion

- Wir hätten für die 200 € genügend Geld übrig.
- Es gibt bereits einen Topf für die damalige Elektro-AG.
- 200 € sind doch ziemlich viel Geld. Eine AG braucht keine 150 € Puffer.
- Den alten Topf sollten wir auflösen und einen neuen Topf für die Hardware-AG mit 100 € erstellen.

¹⁰Hendrik Klöß, Rico van Endern

¹¹Chaos/Couch Zentrum Informatik

Finanzbeschluss

Beschlusstext:

Der FsR stellt der Hardware-AG 100 € zur Verfügung.

Ja Nein Enthaltung

15 0 0

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 15

7 Sitzungstermine in den Semesterferien

Beginn des TOPs: 15:02

Diskussion

- Wir legen einen Zweiwochenrhythmus fest. Die Termine sind:
 - 14.02.2017
 - 28.02.2017
 - 14.03.2017
 - 28.03.2017
 - 04.04.2017
- Der nächste reguläre Sitzungstermin ist dann der 18.04.2017.

8 Protokollbeschlüsse

Beginn des TOPs: 15:07

Vorstellung des TOPs

Es ist Blödsinn die Protokolle zu beschließen, da die meisten FsR¹²ler die Protokolle nicht gelesen haben oder nicht mehr wissen was in den Protokollen drin steht. Es wird kein Gewinn darin gesehen die Protokolle zu beschließen.

Diskussion

- In früheren Zeiten des FsRs wurden die Protokolle auch schon immer beschlossen. Außerdem entlastet das Beschließen der Protokolle die Protokollanten von ihrer Verantwortung.

15:10 Uhr: Jakob Vogt verlässt den Raum.

- Man sollte den Protokollanten die Entscheidung überlassen. Jedoch werden die Protokollanten eigentlich ja auch schon durch die Korrektur der Protokolle entlastet.
- Hendrik Reichenberg: Wenn der FsR die Protokolle beschließt, dann sind die Protokollanten nicht mehr allein für das Geschriebene verantwortlich, sondern auch alle FsRler.
- Die inhaltliche Korrektheit bekommt durch einen Beschluss mehr Legitimität.

¹²Fachschaftsrat

- Es wäre cool die Protokolle schneller nach der Sitzung rauszubringen.

15:19 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

15:19 Uhr: Jakob Vogt betritt den Raum wieder.

- Es wäre cool noch mal vor dem Protokollbeschluss alle TOPs aufzuzählen.
- Hendrik Reichenberg hat keine Lust dazu vor jedem Protokollbeschluss allen noch einmal das Protokoll zu erklären.
- Die Protokolle kommen bald wieder regelmäßig und pünktlich.
- Fazit: Es wird so gemacht, wie die Protokollanten es wollen. Wenn man gegen die Protokollanten arbeitet, dann behindert das nur deren Arbeit.

9 GO-Änderung

Beginn des TOPs: 15:31

Vorstellung des TOPs

Wir wollen die TOPs Newsletter und Sonstiges vertauschen.

Beschluss

Beschlusstext:

Der §9 der Geschäftsordnung wird ersetzt durch:

§9 Austritt aus den Beratungen

Die vorläufige Tagesordnung endet in der Regel wie folgt:

- Sonstiges
- ToDos
- Newsletter

Weiterhin wird im Kopf der Geschäftsordnung das letzte Änderungsdatum erwähnt.

| | | |
|----|------|------------|
| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|

| | | |
|-----------|----------|----------|
| 16 | 0 | 0 |
|-----------|----------|----------|

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 16

10 Sonstiges

Beginn des TOPs: 15:42

- **ToDo:** Liste der Lernräume mit Größe und Anzahl der Plätze als Liste im Wiki → Lernraumbeauftragte¹³
- **ToDo:** Die Regelungen für Lernräume überarbeiten → Lernraumbeauftragte
- **ToDo:** Mit dem Dekan sprechen → Julian Hankel, Sebastian L. Hauer
- **ToDo:** GO ändern → Sebastian L. Hauer
- Julian Hankel wurde letztens zur politischen Ausrichtung des FsR¹⁴s befragt. Dieser antwortete darauf, dass diese nördlich sei. Darin besteht Konsens.
 - Wir sind laut einem Beschluss oder nach der Satzung politisch neutral.
- Wir wollen die Sommer-O-Phasen-Orga darauf hinweisen, dass sie ihre Seiten im Wiki aktualisieren sollte.

11 Newsletter

Beginn des TOPs: 15:47

- Es sind Semesterferien.
- Wir wünschen schöne Ferien.
- Das SRG hat an Samstagen im Februar und März wieder zum Lernen geöffnet.
- Die OH14¹⁵ und OH12¹⁶ sind während der Ferien geöffnet.
- Es gibt in den Semesterferien Sprechzeiten des FsRs
- Caffeine and Code findet statt.

15:52 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.

¹³Hendrik Klöß, Rico van Endern

¹⁴Fachschaftsrat

¹⁵Otto-Hahn-Straße 14

¹⁶Otto-Hahn-Straße 12